
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 11 OCTOBRE 2011 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Bernard Scruel,  
Karel Vanderheyden, Nathanaël Majoros, Philippe Broers, 
Jean Solon. 

Excusés:  Alain Grenier, Koen Michiels, Luk Van Sand,  
Peter Bruynsteen, Stéfan Werner, Michel Servais. 

Le compte-rendu  de la réunion du 1 septembre est approuvé. 

Dates réunions suivantes :  jeudi le 27 octobre (19h30) ;  
jeudi le 24 novembre (tous à 19h30). 

Brevets 

Stefaan Vuylsteke et Arnold Vandoorne peuvent entamer leur 
formation pour le brevet d’Initiateur Pente Ecole de parapente avec 
Cris Claessens d’Ikarus. 

Bernard de Fooz et François Leveau peuvent entamer leur formation 
pour le brevet de Pilote Biplace de parapente avec Thierry Moreau de 
Fou d’l. 

Sites : Rochehaut 

La propriétaire du terrain d’atterrissage actuel nous a envoyé une 
lettre recommandée résiliant l’autorisation d’y atterrir avec prise 
d’effet immédiate. Jean a relayée l’information à travers de la liste 
email « membres » et sur le site FBVL, et notre ancien délégué site 
François Bossicart a apposé un avis sur le panneau au décollage. 

Le weekend après certains pilotes sont encore allé voler et ont atterri 
dans un pré avoisinant qui appartient à un autre propriétaire, qui a 
également communiqué son désaccord avec les atterrissages sur ses 
terrains, n’ayant jamais donné l’autorisation pour cela. 

Johan van Heule et Chantal Vivier ont eu un entretien avec ce fermier 
et avec la propriétaire de l’ancien atterro mais sans succès, les 
plaintes se portent sur le non-respect de la propriété et des 
propriétaires, de la destruction des clôtures et de la présence de 
taureau dans le pré de M. Deprez.  

Suite au deuxième « incident » Jean a, en accord avec François 
Bossicart, fermé le site tout court, afin d’éviter d’avoir encore des 
pilotes qui atterrissent sur les terrains de ces personnes (puisqu’il n’y 
en a pas d’autres au pied du site), ce qui rendrait impossible les 
négociations futures. 

François a indiqué vouloir laisser reposer les choses et de renégocier 
les atterros en début d’année prochaine et demande que personne 
n’entreprend encore des démarches entre-temps. Jean a relayée 
cette demandé à Johan Van Heule qui est d’accord. Le conseil le 
remercie pour ses démarches, qui avaient étés demandées par le 
conseil puisqu’il est le fils de l’ancien délégué site feu Marcel Van 
Heule. 

Philippe se propose pour suivre le dossier et contactera François afin 
d’établir un plan de bataille pour rouvrir le site. Le conseil approuve. 

Sites : Boom 

Une réunion concernant l’utilisation de la pente école de Boom avant, 
pendant et après des grands événements, a eu lieu en présence de 
Jean, Koen et Pieter (Van de Wiel). Le gestionnaire du domaine a 
d’emblée accepté que les accords pris entre avec les organisateurs 
des différents événements et la FBVL n’étaient pas bien respectés, et 
a l’intention d’inclure des conditions dans les contrats avec ces 
organisateurs, visant à préserver au maximum les zones de vol. 

Jean enverra un plan délimitant ces zones à cet effet, qui sera inclus 
dans la nouvelle convention d’utilisation. 

Sites : Andenne 

Jean-Marc Zadworny  et Olivier Mestdag ont rencontré un 
collaborateur de l’échevin des sports, ce dernier ne pouvant pas être 
présent. Ils vont étudier ce qui est possible au niveau de la commune 
d’Andenne. Le conseil remercie Jean-Marc et Olivier pour leur 
démarche.  

 (Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 11 OKTOBER 2011 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Bernard Scruel,  
Karel Vanderheyden, Nathanaël Majoros, Philippe Broers, 
Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Alain Grenier, Koen Michiels, Luk Van Sand,  
Peter Bruynsteen, Stéfan Werner, Michel Servais. 

Het verslag van de vergadering van 1 september wordt goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:    donderdag 27 oktober (19u30),  
donderdag 24 november (19u30). 

Brevetten 

Stefaan Vuylsteke en Arnold Vandoorne mogen de opleiding voor het 
brevet van Leshellinginitiator parapente aanvangen bij Cris Claessens 
van Ikarus. 

Bernard de Fooz et François Leveau mogen de opleiding voor het 
brevet van Duopiloot parapente aanvangen met Thierry Moreau van 
Fou d’l. 

Vliegplaatsen: Rochehaut 

De eigenares van het landingsterrein heeft ons een aangetekende brief 
verstuurd waarin ze de toelating om er te landen, opzegt met 
onmiddellijke ingang. Jean heeft deze informatie verspreid via de 
« leden » e-maillijst en de BVVF-website, en onze ex- vliegplaatsafge-
vaardigde François Bossicart heeft een bericht op het infobord gepost. 

Het weekend erna hebben sommige piloten er nog gevlogen en zijn ze 
geland in de nabijgelegen weide die toebehoort aan een andere 
eigenaar, en die eveneens heeft gezegd dat hij niet wil dat er geland 
wordt op dit terrein, hij heeft hier nooit toelating voor gegeven. 

Johan van Heule en Chantal Vivier hebben een onderhoud gehad met 
deze landbouwer en met de eigenars van het oud-landingsterrein maar 
zonder succes, de klachten gaan over het niet respecteren van de 
eigendommen en de eigenaars, het beschadigen van afsluitingen en de 
aanwezigheid van een stier in de weide van Mr. Deprez. 

Na het tweede « incident » heeft Jean, in overleg met François 
Bossicart, de vliegplaats volledig gesloten, om zo te vermijden dat er 
nog piloten zouden landen op de terreinen van deze eigenaars 
(aangezien er geen andere zijn aan de voet van de start), wat de 
toekomstige onderhandelingen onmogelijk zou maken. 

François heeft aangegeven dat hij de zaak wil laten rusten en de 
onderhandelingen voor de landingen begin volgend jaar wil hervatten, 
en hij vraagt dat ondertussen niemand stappen onderneemt. Jean 
heeft deze vraag doorgegeven aan Johan Van Heule die hiermee 
akkoord gaat. De Raad dankt Johan voor zijn inzet, want het was de 
Raad die hem had gevraagd stappen te ondernemen aangezien hij de 
zoon is van wijlen Marcel van Heule die er vliegplaatsafgevaardigde 
was. 

Philippe stelt voor het dossier op te volgen en hij zal François 
contacteren om een strijdplan op te stellen. De raad keurt dit goed. 

Vliegplaatsen: Boom 

Jean, Koen en Pieter (Van de Wiel) hebben deel genomen aan een 
vergadering over het gebruik van de leshelling van Boom voor, tijdens 
en na grote evenementen. De beheerder van het domein gaf dadelijk 
toe dat de afspraken tussen de BVVF en de organisatoren van de 
verschillende evenementen niet goed nageleefd werden, en zei de 
duidelijke clausules te zullen opnemen in de contracten met deze 
organisatoren, met de bedoeling de vliegzone maximaal te vrijwaren. 

Jean zal een plannetje opsturen met de grenzen van deze vliegzone, 
dat opgenomen zal worden in de nieuwe gebruiksovereenkomst. 

Vliegplaatsen: Andenne 

Jean-Marc Zadworny en Olivier Mestdag hebben een medewerker van 
de schepen van sport ontmoet, deze laatste kon niet aanwezig zijn. Ze 
zullen bestuderen wat er mogelijk is bij de gemeente Andenne. De 
raad bedankt Jean-Marc en Olivier voor dit werk.  

(Vervolg op volgende bladzijde).



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 11 OCTOBRE 2011 (suite) 

Evénement : Xtreme Xperience 

La deuxième édition de cet événement a été, malgré la météo 
incertaine, un grand succès en ce qui concerne le parapente et le 
delta, et ce grâce aux  démonstrations époustouflantes de parapente 
acrobatique de Horacio Llorens, champion du monde dans cette 
discipline, et celles de Thomas de Dorlodot (parapente) et de Tom 
Haagdorens (delta), tous treuillés de façon quasi professionnelle par 
l’équipe de treuillé du club agréé Jan van Gent, dirigée par Peter. 

Les écoles Airsport (Koen) et Trike Valley (Tom) ont mis une belle 
tente et ont fait des initiations très appréciées par les participants. 
Coolvision (Luk) était aussi présent et a aussi animé l’événement.  

L’édition suivant aura lieu le 23 septembre 2012 malgré les 
protestations de la FBVL (même date que la Coupe Icare), une 
réunion de préparation aura lieu le 17 octobre. Peter, Koen et Jean y 
seront présent. 

Formation continue enseignants FBVL de parapente  

La lettre annonçant la formation en 2012 est approuvée et Jean 
l’enverra à tous les Moniteurs, Aide-moniteurs et Initiateurs FBVL 
encore membre de la FBVL. 

Assemblée générale 

Jean signale qu’on aura besoin de bénévoles pour le bar, puisque 
dans la nouvelle salle il n’y a pas moyen d’avoir du personnel de la 
salle.  Il a déjà demandé à la commission delta et au Pick-Up Club 
mais il n’a pas encore eu de réponse ferme. Il invite à tous les 
membres du conseil à chercher des bénévoles.  

Films : William demandera à Niviuk le film primé à St-Hilaire. Jean 
demandera à Thomas de Dorlodot s’il n’a pas un beau film à montrer. 
Philippe présentera un film de 10 minutes sur la Coupe du monde, 
duquel il est le caméraman officiel.  

La FBVL fête ses 35 ans et Jean suggère un grand gâteau comme il y a 
5 ans. Le conseil approuve. 

Contrôle du budget 

Les comptes actuels sont comparés avec le budget poste par poste et 
expliqués par Jean. Il s’avère que le budget sera probablement 
respecté et qu’il y aura même un bonus, mais l’année n’est pas 
encore finie donc il faut rester prudent dans les dépenses, surtout 
qu’il y a à ce jour 30 membres de moins que l’année passée avec le 
manque de recettes en conséquence. 

Correspondance 

Karel signale qu’il a eu une invitation pour l’ESTC (European Safety 
and Training Committee) mais qu’il ne saurait pas y aller. 

Xavier Barbé signale que Geert Vanhuyneghem rejoint l’équipe 
enseignante de l’école agréée de parapente Imala parapente. 

Jan Bernaerts du club Jan van Gent a envoyé le bon de consignation 
pour la chaise roulante pour parapente qui appartient à la FBVL. 

Yves fait le compte-rendu de la réunion du conseil de l’Aéro-club 
Royal de Belgique auquel il a assisté. 

Luca Basso, le président de la Fédération Italienne de Vol Libre a 
envoyé un courrier pour signaler des problèmes dans les Dolomites 
lors de sauvetages en hélicoptère, où les pilotes ne dégageaient pas la 
zone de sauvetage. Il demande de mettre ce message sur notre site 
internet, ce que Jean a déjà fait. Il le mettra également dans le Fly!. 

La réunion de la Commission internationale de Vol libre aura lieu à 
Taipei en Chine en 2012. Le conseil décide de n’envoyer personne. 

Le centre de documentation pour asbl VSDC, duquel la FBVL est 
membre, entreprend des démarches auprès de Bpost afin d’obtenir 
que la FBVL devienne éditeur responsable du Fly! plutôt que Jean, car 
Bpost ne veut pas procéder à cette demande légitime. 

Jean a inscrit la FBVL dans le programme Socialware pour obtenir des 
programmes informatiques gratuits ou à très faible coût. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 11 OKTOBER 2011 (vervolg) 

Evenement: Xtreme Xperience 

De tweede editie van dit evenement werd, ondanks een onzeker 
weersvoorspelling, een groot succes wat betreft de parapente- en 
deltademonstraties, en dit dankzij de adembenemende 
acrodemonstraties van Horacio Llorens, wereldkampioen in deze 
discipline, en die van Thomas de Dorlodot (parapente) en van Tom 
Haagdorens (delta), allen op een quasiprofessionele manier opgelierd 
door het team van de erkende club Jan van Gent, geleid door Peter 

De scholen Airsport (Koen) en Trike Valley (Tom) hebben een mooie 
tent geplaatst en hoop zeer gesmaakte initiaties verzorgd. Coolvision 
(Luk) was er ook en heeft het evenement ook gekleurd 

De volgende uitgave zal plaats hebben op 23 september 2012 ondanks 
het protest van de BVVF (zelfde datum als de Coupe Icare), een 
oktober. Peter, Koen en Jean zullen er aanwezig zijn 

Voortgezette opleidingen BVVF-instructeurs parapente  

De brief die de opleiding in 2012 aankondigt, wordt aanvaard, en zal 
verzonden worden aan alle Monitoren, Hulpmonitoren en Initiatoren 
die nog lid zijn van de BVVF. 

Algemene vergadering 

Jean signaleert dat er vrijwilligers nodig zullen zijn voor de bar, 
aangezien in de nieuwe zaal het niet mogelijk is om personeel van de 
zaal te krijgen. Hij heeft dit al gevraagd aan de Deltacommissie en aan 
de Pick-Up Club maar heeft nog geen toezegging gekregen. 

Films: William zal aan Niviuk de in St-Hilaire prijswinnende film vragen. 
Jean zal aan Thomas de Dorlodot vragen of hij geen mooie film te 
vertonen heeft. Philippe zal een film van 10 minuten tonen over de 
World Cup, waarvan hij de officiële cameraman is. 

De BVVF viert zijn 35 jaren en Jean suggereert een grote taart zoals 
vorig jaar. De Raad keurt dit goed. 

Budgetcontrole 

De huidige jaarrekeningen worden post per post vergeleken met het 
budget en uitgelegd door Jean. Blijkt dat het budget waarschijnlijk 
gerespecteerd zal worden en er zelfs een overschot zal zijn, maar het 
jaar is nog niet voorbij en er moet dus voorzichtig met het geld 
omgesprongen worden, vooral omdat er op deze dag 30 leden minder 
zijn dan vorig jaar, met minderinkomsten tot gevolg. 

Briefwisseling 

Karel laat weten dat hij een uitnodiging heeft ontvangen voor het ESTC 
(European Safety and Training Committee) maar dat hij er niet 
naartoe kan gaan. 

Xavier Barbé laat weten dat Geert Vanhuyneghem het 
instructeursteam van de erkende school Imala parapente vervoegt. 

Jan Bernaerts van de club Jan van Gent heeft de consignatiebon 
opgestuurd voor de speciale parapenterolstoel die behoort aan de 
BVVF. 

Yves becommentarieert het verslag van de raadsvergadering van de 
Koninklijke Belgische Aeroclub, waaraan hij heeft deelgenomen. 

Luca Basso, de voorzitter van de Italiaanse vrije vlucht federatie heeft 
een brief opgestuurd betreffende problemen in de Dolomieten bij 
helikopterreddingen, waarbij piloten de reddingzone niet vrij maakten. 
Hij vraagt om zijn bericht op onze website te zetten, wat Jean gedaan 
heeft. Jean zal het bericht ook in de Fly! zetten. 

De Commission internationale de Vol libre zal in 2012 vergaderen 
hebben in Taipei (China). De raad beslist niemand te sturen. 

Het centrum voor documentatie voor vzw’s (VSDC), waarbij de BVVF 
is aangesloten, zal stappen ondernemen bij Bpost om te bekomen dat 
de BVVF verantwoordelijke uitgever wordt van de Fly! i.p.v. Jean, want 
Bpost wil deze legitieme vraag niet inwilligen. 

Jean heeft de BVVF ingeschreven bij Socialware om gratis of goedkope 
informatica-programma’s te verkrijgen. 



Verslaggever: Jean. 


